

ДЗЕРЖИНСКИЙ ФЕЛИКС ЭДМУНДОВИЧ

1877–1926

БИБЛИОГРАФИЯ

Дзержинский Феликс Эдмундович // Большая советская энциклопедия : в 30 т. / гл. ред. А. М. Прохоров. – 3-е изд. – Москва, 1970. – Т. 8. – С. 219–220.

Дзяржынскі Фелікс Эдмундавіч // Беларуская энцыклапедыя : у 18 т. – Мінск, 1998. – Т. 6. – С. 161.

Дзяржынскі Фелікс Эдмундавіч // Энцыклапедыя гісторыі Беларусі : у 6 т. – Мінск, 1996. – Т. 3. – С. 253.

Дзержинский Феликс Эдмундович // Их именами названы...: энциклопедический справочник. – Минск : БелСЭ, 1987. – С. 186.

Дзержинский Феликс Эдмундович // Гродно : энциклопедический справочник / гл. ред. И. П. Шамякин. – Минск, 1989. – С. 200–201.

Співачук, Г. Дзяржынскі Ф. Э. ў Гродне / Г. Співачук // Памяць : гіст.-дакум. хроніка Гродна. – Мінск : БелЭн, 1999. – С. 114–115.

Коммунисты : сборник / сост. С. Н. Семанов. – Москва : Молодая гвардия, 1977. – 430 с.

Герман, Ю. П. Рассказы о Дзержинском / Юрий Герман. – Ленинград : Детская литература, 1989. – 139 с.

Дзержинский, Ф. Э. Дневник заключенного. Письма. – Москва : Молодая гвардия, 1984. – 287 с.

Зельский, А. Г. Феликс Дзержинский : рыцарь революции / А. Г. Зельский. – Минск : ФУАинформ, 2007. – 79 с. – (Славное имя. Политики).

Корольков, Ю. М. Феликс – значит счастливый : повесть о Феликсе Дзержинском / Ю. М. Корольков. – Москва : Политиздат, 1974. – 463 с. – (Пламенные революционеры).

Михалкин, В. А. Ф. Э. Дзержинский – экономист. – Москва : Экономика, 1987. – 175 с. – (Из истории экономической мысли).

О Феликсе Дзержинском : воспоминания, очерки, статьи современников / сост. И. Е. Поликарпенко. – Москва : Политиздат, 1987. – 335 с. : ил.

Семенов, Ю. Горение : роман-хроника. Кн. 1 и 2. – Москва : Советский писатель, 1983. – 672 с.

Сокровища душевной красоты : сборник / авт.-сост. С. Виноградов. – Москва : Политиздат, 1988. – 480 с.

Тишков, А. В. Дзержинский / А. В. Тишков. – 4-е изд. – Москва : Молодая гвардия, 1985. – 384 с. : ил. – (ЖЗЛ : Жизнь замечательных людей ; Вып. 7(541)).

Ф. Э. Дзержинский : жизнь и деятельность в фотографиях и документах. – Москва : Плакат, 1977. – 96 с.

Феликс Эдмундович Дзержинский : биография / С. С. Хромов и др. ; редкол. : А. С. Велидов и др. – 3-е изд. – Москва : Политиздат, 1986. – 511 с.

Феликс Эдмундович Дзержинский : жизнь и деятельность в фотографиях и документах. – 3-е изд. – Москва : Плакат, 1979. – 95 с.

Феликс Эдмундович Дзержинский : биография / гл. ред. С. К. Цвигун. – Москва : Политиздат, 1977. – 494 с.

Хацкевич, А. Ф. Солдат великих боёв : жизнь и деятельность Ф. Э. Дзержинского. – 5-е изд., доп. – Минск : Наука и техника, 1987. – 477 с. : ил.

Хромов, С. С. Ф. Э. Дзержинский на хозяйственном фронте, 1921–1926 / Хромов С. С. – Москва : Мысль, 1977. – 340 с. : ил.

Дворцы центра // Удивительный Гродно : +15 маршрутов по городу и району / автор текста Евгений Асноровский ; фото Сергея Плыткевича ; под редакцией Натальи Плыткевич. – Минск : Рифтур, 2025. – С. 108–116.

Бордюгов, Г. «Красно-белый» террор : модели «чрезвычайщины» / Геннадий Бордюгов // Родина. – 2010. – № 10. – С. 105–107.

Добрюха, Н. Отчаяние Феликса Дзержинского / Николай Добрюха // Известия. – 2007. – 11 сентября (№ 164). – С. 5.

Егорычев, В. Его называли «железным» : 130 лет со дня рождения Ф. Дзержинского / В. Егорычев // Гродзенская праўда. – 2007. – 8 верасня. – С. 3.

Кирмеот, Н. От агента Бормана // Родина. – 2008. – № 3. – С. 37–40.

Лебедев, В. В начале славных дел / Виктор Лебедев // Родина. – 2010. – № 12. – С. 6–11.

Курков, И. Рыцарь светлого будущего : 130 лет со дня рождения Ф. Дзержинского / Илья Курков // Обозреватель. – 2007. – 12 октября (№ 41). – С. 38.

Лещенко, В. Дзержинский : мифы и реальность / Виктор Лещенко // Народная газета. – 2005. – 4 листопада. – С. 11.

Поляков, В. А. Экспедиция Ф. Э. Дзержинского в Сибирь в 1922 году / В. А. Поляков // Вопросы истории. – 2014. – № 7. – С. 60–76.

Севенко, А. Собрались как-то Тызенгауз, Дзержинский и Феррони... : историческая прогулка по улице Дзержинского / Александр Севенко // Гродно. – 2026. – № 2. – С. 16–19.

Сенюков, Г. Дзержинский в Белоруссии / Геннадий Сенюков // Армия. – 2007. – № 4. – С. 48–50.

Сенюков, Г. Прямой дорогой : Ф. Э. Дзержинский / Г. Сенюков // Белорусская нива. – 2005. – 9 сентября. – С. 5.

Тырлова, А. Любовь «Железного Феликса» : Феликс Дзержинский / Александра Тырлова // Аргументы и факты. – 2005. – № 49. – С. 12.

Лещенко, В. Мифы и реальность : Ф. Э. Дзержинский / Виктор Лещенко // Народная газета. – 2005. – 4 листопада. – С. 13.

Николаев, Г. Неразгаданные тайны первочекиста : 130 лет со дня рождения Ф. Дзержинского / Георгий Николаев // Московские новости. – 2007. – 14 сентября (№ 36). – С. 32.

Дзержинский, Феликс Эдмундович [Электронный ресурс] // Википедия: свободная энциклопедия. – Режим доступа: https://ru.wikipedia.org/wiki/Дзержинский,_Феликс_Эдмундович. – Дата доступа: 02.01.2022.

Феликс Дзержинский [Электронный ресурс]. – Режим доступа: <https://24smi.org/celebrity/3385-feliks-dzerzhinskii.html>. – Дата доступа: 02.01.2022.

О состоянии и мерах по улучшению охраны памятников революционной и боевой славы города : решение Гродненского городского Совета народных депутатов от 20 апреля 1988 года № 229 // Учреждение «Государственный архив Гродненской области». – Ф.484. Оп.2. Д. 648. Л. 18–21.

[Памятник Дзержинскому Ф. Э.] // Саяпин В. Гродненские памятники и скульптуры / Виктор Саяпин. – Гродно : ЮрСаПринт, 2014. – С. 47.

Скибская, А. Урок истории : [в гимназии № 6 в Гродно торжественно открыли обновленный памятник Феликсу Дзержинскому] / Анна Скибская // Гродзенская праўда. – 2018. – 18 снежня. – С. 5.